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schriftliche Antwort zur Anfrage-Nr. VII-F-08061-AW-01 
 
Status: öffentlich 
 
Eingereicht von: 
Dezernat Stadtentwicklung und Bau 
 
 
 
Betreff: 
Autobrand Feuerbachstraße 09.12.2022 
 
 
Beratungsfolge (Änderungen vorbehalten): 
Gremium 

Voraussichtlicher 
Sitzungstermin 

Zuständigkeit 

   

Ratsversammlung 18.01.2023 schriftliche 
Beantwortung 

 
Sachverhalt 
Antwort 
 

1. Warum konnte das Feuerwehrfahrzeug nicht den Liviaplatz überqueren, um die  
     Brandstelle zu erreichen? 
 

Der Liviaplatz ist mit Pollern für den Kraftfahrzeugverkehr gesperrt. Es besteht die 
Möglichkeit, die Poller mit einer bei der Feuerwehr vorhandenen Schließung 
umzuklappen und somit eine Durchfahrt zu gewährleisten. 
Auf Grund der Schadenslage und im Rahmen seines Ermessensspielraums 
entschied sich der Einsatzleiter jedoch dafür, die Poller nicht umzuklappen, sondern 
mittels 2 B-Längen (ca. 50 m) die Wegstrecke zu überbrücken und auf diesem Wege 
die Brandbekämpfung einzuleiten. 

 
2. Wurde bei dem Baustellenkonzept für die Sanierung der Waldstraße im Hinblick 

auf den gesperrten Liviaplatz Überlegungen für die Einfahrt von 
Rettungsfahrzeugen in die Feuerbachstraße angestellt?  

 
Die Poller sind wie dargestellt im Fall einer Rettungsfahrt für die Branddirektion 
entfernbar. Zudem sind alle Straßen auch während der Baumaßnahme an der 
Waldstraße anfahrbar. Die temporäre Verkehrsführung ist bei der Anfahrt durch die 
Rettungskräfte zu berücksichtigen. Damit war keine besondere Regelung im 
Verkehrskonzept erforderlich. 

 
3. Ist dem Oberbürgermeister bekannt, dass bereits am 01.12.2022, also gut eine 

Woche vor dem Brandereignis, eine Petition übergeben wurde, in der u. a. auf 
die Problematik der Zufahrt von Rettungsfahrzeugen hingewiesen wurde?  
 
Ja, die Petition ist selbstverständlich bekannt. Die Zufahrt von Rettungsfahrzeugen ist 
jedoch nicht problematisch, sondern möglich. 

    
4. Welche Maßnahmen sollen ergriffen werden, um künftig – jedenfalls bis zur 

Beendigung der Baumaßnahmen an der Waldstraße – Rettungsfahrzeugen die 
Einfahrt in die Feuerbachstraße zu ermöglichen? 
 
Die Einfahrt ist wie dargestellt möglich. 


